

Club Social de José C. Paz

El 1º de agosto de 1922, se fundó el “Club Social de José C. Paz”, con el fin de fomentar un centro atractivo de reuniones familiares, cuya primera comisión directiva estuvo presidida por el doctor Eduardo Forte e integrada por vecinos caracterizadas de José C. Paz.

Llama la atención el surgimiento de esta entidad ya que nace con el mismo fin que el Centro Recreativo Juventud de Artesanos, es decir para recrear, alegrar y divertir a los asociados; la diferencia radicará en que es una institución para las familias caracterizadas del pueblo, de ahí su nombre “social”, en cambio el Centro Recreativo Juventud de Artesanos estaba dirigido a la juventud de la localidad.

La primera Comisión Directiva estuvo integrada por: Dr. Eduardo Forte, presidente; Vicente H. Altube, vicepresidente; Manuel Romano, secretario; Atilio Zago, prosecretario; Justo Zaldo, tesorero; Santiago Galuya, protesorero; Guillermo Andreau, Juan F. Mercadal, Cesáreo Wessel, Santiago Altube, Antonio García y Juan J. Anderson, vocales; Antonio Senno, Manuel Buide y Carlos Pagani, revisores de cuenta.



Doctor Eduardo Forte, primer presidente del Club Social de José C. Paz

El 11 de noviembre de 1922, se inauguró el Club, sirviéndose un lunch, donde habló el Dr. Forte, *“quien con breves palabras manifestó a los*

concurrentes los fines que guiaron a un grupo de vecinos a fundar un centro atractivo y de reuniones familiares. Inmediatamente se improvisó un baile, danzándose por varias horas”¹.

Al día siguiente, la Comisión Directiva por medio del presidente, Dr. Eduardo Forte, y del secretario, Atilio Zago, dirigió una nota agradeciendo “*el bonito obsequio*” recibido de parte de Doña Eulogia Altube viuda de Altube, el día de la inauguración.



Sello de la Institución

Además de los bailes, el Club Social realizaba reuniones sociales entre los asociados, picnics en el Río de las Conchas, hoy Reconquista, o en el Tigre; en diciembre de cada año se avocaban de lleno a la organización de las romerías populares, donde parte de lo recaudado se destinaba a auxiliar a familias necesitadas.

Al frente de la Institución, en 1925 sucedió al Dr. Forte, don Cesáreo Wessel, vecino de Villa Germano. Bajo su presidencia, el 26 de febrero de 1925, el Club Social dirigió una nota a Doña Eulogia Altube con el objeto de manifestarle “*el más sincero y formal agradecimiento por las múltiples atenciones que ha recibido hasta la fecha de su parte.*

Obliga a esto, entre las muchas atenciones, la cesión gratuita del local donde el Club Social tiene su punto de reunión y esparcimiento, pero cree la Comisión Directiva que ha llegado el momento dada la situación financiera, sino holgada, sin embargo satisfactoria por la que atraviesa, ser de su deber, de no abusar de tanta benevolencia de parte suya, solicitando en consecuencia se sirva fijar un alquiler mensual al local que ocupa este Club en la actualidad...”

No sabemos cuál habrá sido la respuesta de Doña Eulogia Altube sobre el alquiler del local, además surge la pregunta ¿Cuál era el local? Posiblemente

¹ Diario “La Prensa”, 18 de noviembre de 1922

haya sido el salón de Villa Altube frente a la plaza, utilizado también por las otras instituciones locales.

Unos meses después, en agradecimiento por la magnanimidad de la Señora de Altube, el 8 de octubre de 1925, se la nombró socia vitalicia y en la carta donde le comunicaban la decisión manifestaban: *"quien lo propuso ha dicho, con justicia, que los innumerables beneficios obtenidos por este Club desde su fundación de parte suya, tanto morales como materiales, son mucho más que méritos para que sea tomada esta resolución"*.

El Club Social de José C. Paz con su labor de recrear a las familias paceñas, hasta el 20 de julio de 1927, día en que se decidió fusionar el Club Social y el Club Sportivo José Altube, ya que los asociados de ambos eran los mismos, incluso había socios que integraban las dos comisiones directivas, naciendo así el Club Social y Sportivo José Altube.

El Dr. Eduardo Forte asumió como presidente por cinco años consecutivos. El Club continuó con sus actividades propias: fútbol y bailes, tennis y romerías, kermeses... hasta el 20 de septiembre de 1932, en que se fusionó con el Centro Recreativo "Juventud de Artesanos" surgiendo el Club Artesanos "José Altube"²



Carnavales en el Club Social de José C. Paz

² VER www.museodejosecpaz.com.ar "20 de septiembre de 1932, Club Artesanos José Altube"